

UNION SOVIETICA Y SOCIALISMO

* Rodrigo González B.

En los últimos tiempos han surgido voces arrepentidas sobre un presunto fracaso del socialismo. La afirmación de que el socialismo se acabó no es nueva. Se han editado millones de toneladas de papel desde los tiempos de Marx, alrededor de la trillada frase de que no hay socialismo. Lo lamentable, es que en la actualidad, compañeros progresistas de otrora, se hagan eco de estas concepciones ante los problemas que efectivamente se viven en los países socialistas, y en especial en la Unión Soviética.

La Revolución Rusa permitió a un país atrasado y semifeudal pasar a ocupar el plano de potencia mundial en todos los campos de la actividad humana. La Unión Soviética ha llegado a ocupar posi-

ciones relevantes en la producción de equipos y maquinarias, plantas hidroeléctricas, productos químicos, etc. Basta mirar el anuario estadístico de la FAO, para distinguir el papel de la Unión Soviética en la producción de alimentos. El papel de la URSS no sólo destaca en el plano económico, sino también en el arte, el deporte, la medicina, la conquista del espacio, la conservación de los recursos naturales, etc.

Los que hemos vivido en la Unión Soviética, objetivamente no podríamos desconocer los logros de una sociedad que ha asegurado a sus miembros trabajo, alimentación, vivienda, cultura. No hay comparación con la sociedad en que vivimos, donde la desocupación, la deficiencia en

la alimentación, la falta de vivienda, la incultura y la agresividad son parte de la vida diaria, amén de la drogadicción, la pornografía, la telenovelería, el consumismo, etc.

Los que hemos vivido en la URSS, tenemos la experiencia de una sociedad muy sana y sobria, hasta cristiana, en el verdadero sentido de la palabra.

Los logros no sólo han sido internos. Bajo un enorme costo material y de vidas humanas, la Unión Soviética logró derrotar al fascismo alemán. Bajo influencia de la URSS se derrumbó el imperio colonial en los años 50-60. Con apoyo de la URSS se sostuvo la Revolución Cubana y triunfó la vietnamita.

Incluso en Costa Rica, la influencia de la URSS se tra-

dujo en las realizaciones que se dieron en la época de los cuarentas, y en cuya cabeza estuvo el Partido Vanguardia Popular. Cantidad de cuadros y profesionales costarricenses se formaron con la ayuda de la Unión Soviética.

Hay que reconocer que la situación de la URSS en relación a otros países del este europeo ha sido diferente. En esos otros países, varios de los cuales formaban parte o apoyaban al régimen fascista, el socialismo se inició bajo el paso del Ejército Rojo.

Países como Yugoslavia, Rumania y Albania siempre manifestaron una línea marcadamente antisoviética. El no haber nacido el socialismo en las entrañas del mismo pueblo, siempre acarreó problemas en Hungría, Checoslova-

quia y Polonia.

En la misma URSS subsisten problemas de carácter étnico, de falta de desarrollo de algunas industrias livianas, problemas de alcoholismo, etc. Pero indudable y objetivamente, los logros alcanzados en la URSS pesan más que los defectos.

Sabemos que los problemas en la Unión Soviética han sido sobre llevados bajo grandes convulsiones. Recuerden se los tiempos post-revolucionarios, la colectivización, la segunda guerra mundial, la guerra fría, etc. Pero también es un hecho, que la URSS ha sabido superar estas vicisitudes y de seguro, un pueblo que ha iniciado y ha vivido el socialismo, sabrá apreciar sus enormes logros.

* Economista y profesor universitario

DIA DE LOS TRABAJADORES

Una valiosa semblanza del día internacional de los trabajadores.

La visión de un cristiano nos la entrega Monseñor Pedro Casaldáliga, Arzobispo de Matto Grosso, Brasil.

El trabajador es aquel que trabaja, claro. Cuida del campo, trata el ganado, fabrica piezas de motor, hace ladrillos, cose, conduce un coche, atiende a los enfermos, enseña en la escuela...

El trabajador es aquel que prepara todo lo que necesitamos para morar, para comer, para vestir, para viajar, para vivir.

El trabajador es el eje de una ciudad, de un país. Si todos los trabajadores parasen, el mundo pararía, como un difunto.

No obstante, el trabajador es casi siempre irrespetado y le toca vivir en cautividad.

Este número de "Alvorada" sale en el mes de mayo, y el día 1 de mayo es el Día del Trabajador.

Vosotros veréis algunas noticias de esta "Alvorada":

Millares de metalúrgicos de São Paulo tuvieron que entrar en huelga para exigir sus derechos. Y el Gobierno ha detenido injustamente a los cabezas de esos obreros, los líderes de sus Sindicatos.

Nuestros labradores de Ribeirão Bonito - Cascalheira y Porto Alegre siguen siendo perseguidos por los "tiburones", pistoleros y por la policía que ampara esta persecución. Más de 40 posseiros de Ribeirão-Cascalheira han tenido que esconderse en el bosque y las escuelas del lugar están cerradas.

Dios ha entregado todo el universo al cuidado de los hombres. Para que lo trabajemos. Para que ayudemos a la naturaleza a producir. El trabajador es quien hace la riqueza del mundo. El es como los brazos de Dios que continúan creando. Con Dios, el trabajador es el dueño del mundo. Habría de serlo...

Porque sucede que los dueños del dinero, de la política y de las armas se apoderan del fruto del trabajo y ponen al trabajador en tal sujeción que lo transformaron en un animal de carga.

Quien no trabaja, se queda con todo y quien trabaja, pasa necesidad. Y mira que San Pablo ya decía: "quien no trabaja, pues que no coma".

El Día del Trabajo es para que todos pensemos en la situación de los trabajadores; para que los trabajadores se unan en la defensa de sus derechos; para que se dé más valor a los Sindicatos, tanto del campo como de la ciudad.

El Día del Trabajo es como la fiesta de los trabajadores que quieren conquis-

tar su independencia y abolir la esclavitud en que viven.

Todos nosotros, como discípulos de Jesús, que es la Verdad, hemos de abrir los ojos para descubrir la situación de los trabajadores. Y con Jesús luchar contra todo pecado y cautiverio, a fin de conquistar la liberación de todos.

El día del trabajo, para los católicos, es también la fiesta de San José Obrero. Celebramos el Día de Trabajo en el mes de María. La Santa Familia de Nazaret puede ser un buen ejemplo. Humildes y perseguidos, no se desanimaron, nunca se doblegaron ante los poderosos. La Virgen, como las mujeres de Ribeirão y Cascalheira, lloró a su hijo Jesús preso y condenado a muerte. Pero también lo abrazó resucitado.

Esta es la lucha, hermanos. El trabajo es una lucha. Con fe en Dios, siempre unidos y resistiendo sin miedo, alcanzaremos la victoria.

Es muy bonito ver cómo los trabajadores del mundo entero apoyan a los metalúrgicos de São Paulo. Qué bonito es ver cómo el personal de Santo Antônio, Porto Alegre, Canabrava y Santa Terezinha acompañan a sus colegas de Ribeirão - Cascalheira. Es una alegría ver cómo va creciendo el Sindicato en nuestra región.

¡Animo! Jesús ha vencido, nosotros venceremos con El. Dios está con los pobres cuando los pobres se unen.

Con mucha amistad os abraza a todos vuestro obispo.
(Mayo de 1980)

Pedro Casaldáliga
Arzobispo de Mato Grosso - Brasil
Orinda de Cataluña - España.

 El Comité Regional del Partido Vanguardia Popular de Limón.

Lamenta profundamente el fallecimiento de sus amigos y colaboradores
Fabio Araya Zúñiga y Carlos Araya Zúñiga

Hace llegar su más profunda condolencia a sus estimables familias.